

EL

PUBLICISTA MERCANTIL

DE MONTEVIDEO.

NÚM. 64. JUELVES 18 DE MARZO DE 1824.

S. Gabriel. Arc.

Este Periódico se publicará todos los días de trabajo en la Imprenta de los Ayllones y Compañía. En esta y en la librería de Yañez se admiten suscripciones á dos pesos al mes, con la obligacion de insertarles sus avisos siempre que no pasen de 8 líneas.

M A R Í T I M A



ENTRADAS.

DIA 17.— La zumaca Brasileira *Sto. Domingo Enéas*, procedente del Rio Janeiro; en 14 dias de navegacion su Cap. Manuel Gonzalez da Costa con—

- 32 Cajas azucar
- 32 Barricas idem
- 130 Bolsas idem
- 22 Pipas aguardiente
- 5 Idem vino Lisboa
- 250 Rollos de tabaco.
- 18 Fardos de gaza.
- 3 Idem algodón.
- 15 Cajones dulce, y almidon.
- 13 Esclavos.

Consignada al mismo Cap.

En casa de Ellauri calle de S. Pedro núm. 38 hay á venta lenguas saladas de superior calidad en barriles pequeños.

AVISO.

En la calle de S. Joaquin frente á la panadería de D. Francisco Tarabál se vende una casa con sala, dormitorio, dos cuartos, cocina y lugar. El que guste comprarla veasé

con D. Juan Antonio Porrua frente al café de la Bolsa.

TURQUÍA.

Constantinopla Noviembre 14.— Todas las diferencias entre la Puerta Otomana y los poderes cristianos parece estar del todo ajustadas. El Sultan, por un *Firman* del 3 del corriente, ha ordenado el restablecimiento de todas las relaciones con Rucia segun estaban antiguamente.

Smirna Octubre 20.—Sabemos que Atenas está ahora defendida por 2,000 Griegos. Todas las puertas han sido tapiadas ecepto la que está junto á la ciudadela; se han levantado nuevas baterías, y los Griegos están llenos de confianza. Nos escriben de la Moréa que Costantino Botzaris, el hermano de Marco que fué muerto, ha atacado á 15,000 Turcos que habían avanzado sobre Misloghi. Antes de empear el ataque se le reunió Cartaskiski que comandaba un cuerpo de 200 Suliotés. Esta segunda batalla no tubo resultados definitivos, pero prueba que los Griegos no se limitan á obrar á la defensiva, sinó que buscan con ardor á los enemigos. La isla de Egina está defendida por dos buques

de guerra Griegos tripulados y mandados por mugeres.

COLOMBIA.

El gobierno de aquella república ha publicado una tarifa de derechos que indica poca liberalidad, y en nuestra opinion, poca ciencia política. El espíritu de la tarifa se entenderá mejor por los dos artículos siguientes. Despues de dividir todas las mercaderías en cinco clases, dice el decreto.

Ar.^o 3^o—Los efectos que se contienen en la primera clase procedentes de las colonias en buques nacionales, pagaran 15 por ciento de introduccion, y si proceden de Europa ó de los Estados Unidos pagarán 7½ por ciento.

4^o Los mismos efectos importados en buques extranjeros procedentes de las colonias, pagarán 20 por ciento, y procedentes de Europa ó los Estados Unidos, 16 por ciento.

El espíritu del pueblo de los Estados Unidos está tan decidido á favor de los Griegos, que en cada estado se ha formado una sociedad con el objeto de coleccionar fondos para ausiliar la causa de los Griegos: aun en las mas de las iglesias se pide al fin de los oficios limosna para este fin. Se asegura que pasan ya de 200,000 pesos los que se han reunido para este objeto.—*Carta particular.*

Bayona 9 de Diciembre—El cambio de ministerio es el objeto de general interes tanto en España como en Francia. Los ultras segun la clase á que pertenecen, esperan de él el restablecimiento del antiguo poder del rey, ó por el contrario las mas terribles consecuencias. Los moderados consideran este cambio de muy poca importancia, amenos que sea acompañado de nuevo sistema y de la intro-

duccion de instituciones convenientes al siglo en que vivimos; pero creen que esta medida que es la unica para poder apaciguar el Rey las turbulencias de su reyno, no es probable que se admita por él. Se dice que el nuevo ministerio ha empezado su carrera espidiendo una orden general para que se pongan en libertad todos los presos por opiniones políticas, pero que las autoridades de las provincias no han querido dar cumplimiento á esta orden: esto comprueba la opinion de los moderados.

Los papeles oficiales de Madrid discuten cuidadosamente el asunto de la independenciam de los Estados de America, y se empeñan en probar, en oposicion á los papeles ingleses, que las colonias no son independientes de hecho. Se ocupan tambien en probar que los prestamos hechos por las Cortes no se deben reconocer. *Liverpool 20 de Diciembre.*

Se dice tambien, por la llegada del Bergantin *Jakson* de Tarragona, que el abogado que dió el famoso parecer fiscal contra el patriota Riego, ha sido asesinado.

AVISO.

En la calle del muelle, esquina del tigre se venden varios comestibles y bebidas que son las siguientes

Payos portugueses, jamones.

Pasas, quesos de Flandes.

Mantequilla inglesa de 1^a calidad.

Bacalao idem.

Azucar en pilones y suelta refinadas.

Vinos de Oporto, de Lisboa, de Madeira, de Bordeos.

Licores franceses de todas clases.

Té de idem, rapé Princeza de primera calidad, con otras varias cosas que se venden á precios comodis.